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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Gerth, Ulrich     
 
 
- Mitglieder 
 
Bauer-Bertram, Natascha     
Behringer, Andreas     
Bub, Kerstin     
Ehmann, Fabian     
Jaensch, Ruth     
Kubica, Ellen     
Lensch, Eckart, Dr.     
Sayer, Leonie     
Schneiß, Jana     
Siebner, Claudia     
Sieling, Karsten     
 
 
- Mitglieder (nicht Ratsmitglieder) 
 
Barclay, Setna C.     
Blüm, Johannes     
Schuster, Regine     
Taschinski, Raoul     
Winterholler, Lukas     
 
 
- beratende Mitglieder 
 
Braun, Matthias     
Eberhardt, Judith     
Ellrich, Christine   (Vertretung für Frau Eva Weickart) 
Elsen, Michael     
Hansen, Marcus     
Hofmann, Kerstin   (Vertretung für Herrn Gerold Meurer) 
Opalka, Juliane     
Pfeffer, Stefanie     
Piel, Viktor     
Quick, Bernd     
Vasquez-Caicedo Le Roux, Gloria     
von der Weiden, Gabriele, Dr.     
Winheller, Andreas     
 
 
- Schriftführung 
 
Meier, Felix     
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Entschuldigt fehlen 
 
 
- Mitglieder 
 
Mehler, Kurt     
 
 
- Mitglieder (nicht Ratsmitglieder) 
 
Ammann, Tobias     
Engelberty, Klaus     
 
 
- beratende Mitglieder 
 
Dumno, Nicole     
Fülber, Regina     
Kischner, Anna     
Krück-Weißmüller, Michael     
Meurer, Gerold     
Weickart, Eva     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 

 
1. Verpflichtung neuer Ausschussmitglieder 
 
2. Neubau der Bürgerhäuser Hechtsheim und Finthen 
 
3. Konzeption Amtsvormundschaften und Amtspflegschaften 
 
4. Umsetzung der Konzeption "sozialräumliche Kooperation", Sachstandsbericht 
 
5. Kindertagespflege 
 
6. Kindertagespflege Pauschale Förderleistung für Belegplätze 
 
7. Einrichtung einer neuen städtischen Kindertagesstätte in der Kirsteinstraße (Am 

Hildegardis-Park) im Stadtteil Oberstadt sowie Einrichtung einer Interims-Kita im 
Vorgriff auf den Neubau 

 
8. Errichtung einer sog. Cluster-Frischküche als Modellprojekt in der städtischen Kin-

dertagesstätte Alte Patrone einschließlich der Bewilligung von außerplanmäßigen 
Haushaltsmitteln und der Umstellung der Mittagsverpflegung in weiteren städt. Kitas 

 
9. Kinderfreundliches Mainz 2020 
 
10. Jugend spricht für sich (ca. 17:00 Uhr) 
 
11. Kenntnisnahme der Niederschrift über die Sitzung vom 05.12.2019 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
13. Personalsituation Kita Alte Patrone 
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Der Vorsitzende Herr Gerth eröffnet um 16:04 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und 
fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. Es wird beschlossen, 
die Tagesordnungspunkte 5 und 6 aus inhaltlichen Gründen in umgekehrter Reihenfolge zu 
behandeln. 
 
Herr Winheller schlägt vor, über die Personalsituation in der Kita Alte Patrone in einem eigenen 
TOP zu beraten. Außerdem sei es erforderlich, generell über die Personalsituation in den städ-
tischen Kitas zu sprechen und auch auf die Änderungen durch das neue Kita-Zukunftsgesetz 
einzugehen. 
 
Es wird einstimmig beschlossen, die Personalsituation in der Kita Alte Patrone als TOP 13 auf 
die Tagesordnung zu nehmen und nach Punkt 1 der Tagesordnung zu behandeln. Auf die an-
deren Fragen solle unter Punkt 12 – Mitteilungen und Verschiedenes eingegangen werden. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
 
 
 

öffentlich 

 
 
Punkt 1 Verpflichtung neuer Ausschussmitglieder 
 

Herr Beigeordneter Dr. Lensch verpflichtet die neu in den Ausschuss gekommenen Mitglieder 
Frau Kerstin Hofmann (Stellvertretung) und Frau Vasques-Caicedo Le Roux mit Handschlag und 
Verweis auf die zugrundeliegenden Vorschriften.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Neubau der Bürgerhäuser Hechtsheim und Finthen, 

hier: überplanmäßige Mittelbereitstellung im Haushaltsjahr 2020 
Vorlage: 1857/2019 

 
Es gibt keine Wortmeldungen. 
                                                                                                                                      
Der Jugendhilfeausschuss nimmt die überplanmäßige Mittelbereitstellung als Investitions-
förderung zu Gunsten der Mainzer Bürgerhäuser GmbH & Co.KG  
 

 in Höhe von 1.230.000,00 EUR für den Neubau des Bürgerhauses Finthen, 

 in Höhe von 1.250.000,00 EUR für den Neubau des Bürgerhauses Hechtsheim, 

 in Höhe von 1.250.000,00 EUR für den Neubau der Kita am Bürgerhaus Finthen  sowie 

 in Höhe von 1.180.000,00 EUR für den Neubau der Kita am Bürgerhaus Hechtsheim 
und 

 in Höhe von      50.000,00 EUR für die Installation von PV-Anlagen bei den vorgenann-
ten Häusern 

 
im Haushaltsjahr 2020 zur Kenntnis.  
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Punkt 3 Konzeption Amtsvormundschaften und Amtspflegschaften 
 

Frau Sarabia und Frau Schwer, Sachgebiet Amtsvormundschaft, Beistandschaft und Beurkun-
dungswesen, präsentieren die Konzeption Amtsvormundschaft und Amtspflegschaften. 
 
Die Fragen der Ausschussmitglieder werden beantwortet.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Umsetzung der Konzeption "sozialräumliche Kooperation", Sach-

standsbericht 
 

Herr Gerth führt in den TOP ein und übergibt dann das Wort an Herrn Cartus, Jugendhilfepla-
nung. Dieser trägt einen Bericht zum aktuellen Stand des Prozesses der sozialräumlichen Ko-
operation vor. 
Von verschiedenen Mitgliedern wird gewünscht, dass die Thematik in einer der nächsten Sit-
zungen weiter vertieft wird und, dass auch die Wohlfahrtsverbände an der sozialräumlichen 
Kooperation beteiligt werden. 
Dies wird seitens der Verwaltung zugesagt. 
 
Die weiteren Fragen der Mitglieder werden beantwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Kindertagespflege: Satzungsänderung 

Vorlage: 1723/2019 
 
Es gibt keine Wortmeldungen. 
                                                                                                                                      

Der Jugendhilfeausschuss stimmt der Neufassung der im Entwurf beigefügten Satzung zur För-
derung der Kindertagespflege der Landeshauptstadt Mainz einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Einführung einer pauschalen Förderleistungszahlung für ChiK  - 

Chancengleichheit in der Kindertagespflege (Belegplätze) 
Vorlage: 1448/2019 

 
Es gibt keine Wortmeldung.  
                                                                                                                                      

Der Jugendhilfeausschuss stimmt den im Entwurf beigefügten Vorlagen zu: 
- Auszahlung einer pauschalen Förderleistung für die Belegplätze in der 

Kindertagespflege, 
- pauschale Elternbeiträge für  die Belegplätze in der Kindertagespflege. 
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Punkt 7 Einrichtung einer neuen städtischen Kindertagesstätte in der 
Kirsteinstraße (Am Hildegardis-Park) im Stadtteil Oberstadt sowie 
Einrichtung einer Interims-Kita im Vorgriff auf den Neubau 
Vorlage: 1437/2019 

 
Herr Hauf, Abteilungsleitung Kindertagesstätten und Kindertagespflege, führt in den Sach-
verhalt ein. Auf Nachfrage der Mitglieder erläutert er, dass die Planung der Kita bereits zu 
weit fortgeschritten war und eine Frischküche nicht berücksichtigt werden konnte.  
                                                                                                                                      
Der Jugendhilfeausschuss stimmt den genannten Maßnahmen einstimmig zu: 
 

 die Einrichtung einer dreigruppigen Interims-Kitas im Vorgriff auf den Neubau,  
 die zusätzliche Mittelbereitstellung für Ausstattung der Räumlichkeiten in 2020 in Höhe 

von insgesamt 116.500,00 € auf einem neu einzurichtenden Investitionsprojekt, sowie 
 die Errichtung einer viergruppigen Kindertagesstätte in der Kirsteinstraße im Stadtteil 

Oberstadt 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Errichtung einer sog. Cluster-Frischküche als Modellprojekt in der 

städtischen Kindertagesstätte Alte Patrone einschließlich der Bewil-
ligung von außerplanmäßigen Haushaltsmitteln und der Umstellung 
der Mittagsverpflegung in weiteren städt. Kitas 
Vorlage: 1947/2019 

 
Es gibt keine Wortmeldung. 
                                                                                                                                      

Der Jugendhilfeausschuss stimmt den vorgeschlagenen Maßnahmen einstimmig zu: 
 

 die sich mit der Einführung des Modellprojektes ergebenden baulichen Änderungen der 
Cluster-Küche in der Kita Alte Patrone und die Umstellung der Verpflegung dieser Kita 
auf Frischküche, 

 die Belieferung der Kita Rasselbande sowie ab Inbetriebnahme die Belieferung der 
neuen Kita Eduard-Frank-Straße mit in der Küche der Kita Alte Patrone zubereitendem 
Essen, 

 die außerplanmäßige Mittelbereitstellung im Haushaltsjahr 2020 auf dem zu aktivie-
renden Investitionsprojekt 7.000.149 in Höhe von insgesamt 247.879,00 €, sowie 

 die außerplanmäßige Bereitstellung einer Vollzeitstelle für die Abteilung Kindertages-
stätten zur Durchführung, Begleitung und Evaluation des Projektes.  

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Kinderfreundliches Mainz 2020 

Vorlage: 0105/2020 
 
Herr Hansen, Abteilungsleitung Kinder, Jugend und Senioren, führt in die Thematik ein 
und erklärt den Ursprung der vorgeschlagenen Maßnahmenaufstellung.  
Die Fragen der Mitglieder werden beantwortet. Hierbei wird besonders auf die Beachtung 
einer barrierefreien Gestaltung der Spielplätze eingegangen. 
Herr Quick, Behindertenbeauftragter der Stadt, teilt mit, dass bei Neueinrichtungen von 
Spielplätzen auf die Barrierefreiheit geachtet werde. Es sollten seiner Meinung nach nicht 
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Geräte angeschafft werden, die für Menschen mit einer speziellen Behinderung ausgelegt 
seien, sondern solche, die für Menschen mit und ohne Behinderung gleichermaßen geeig-
net und attraktiv sind.  
Frau Schneiß beantragt, auf die Grundsätze der Spielplatzgestaltung unter Berücksichti-
gung der Inklusion in einem eigenen TOP in einer nächsten Sitzung des Jugendhilfeaus-
schusses gesondert einzugehen. Dieser Antrag wird angenommen.  
                                                                                                                                      

Der Jugendhilfeausschuss stimmt der von der Verwaltung erstellten Projektliste „Kinderfreund-
liches Mainz“ für das Haushaltsjahr 2020 einstimmig zu. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Jugend spricht für sich (ca. 17:00 Uhr) 
 

Zu diesem TOP ist niemand erschienen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Kenntnisnahme der Niederschrift über die Sitzung vom 05.12.2019 
 

Die Niederschrift wird zur Kenntnis genommen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
 

1. Projekt SGB II, § 16 h - Jugendberufsagentur 
Herr Gers, Sachgebietsleitung Jugendsozialarbeit, berichtet, dass das Projekt SGB II, § 16 h – 
Jugendberufsagentur gestartet ist. Der Zuschlag für die Durchführung ist der Caritas erteilt 
worden. Das Projekt soll eine Laufzeit von zwei Jahren haben. 
Es wird beschlossen, nach einem Jahr Laufzeit eine Halbzeitbilanz im Jugendhilfeausschuss zu 
präsentieren. 
 
2. Antrag 1948/2019/1 – Jugendparlament 
Der Antrag 1948/2019/1 wurde vom Stadtrat in seiner Sitzung am 18.12.2019 zur Beratung 
und Beschlussfassung an den Jugendhilfeausschuss überwiesen. 
Herr Dr. Lensch berichtet von der Arbeit der Arbeitsgruppe, die in der Vergangenheit zu diesem 
Thema getagt hat. 
Es wird beraten, wie die Bearbeitung der Fragestellung erfolgen soll. 
Der Jugendhilfeausschuss beschließt, dass das Thema mit den Mitgliedern der früheren Ar-
beitsgruppe vorbereitet und dann im Jugendhilfeausschuss behandelt werden soll. 
 
3. Ausschließungsgründe gemäß § 22 GemO 
Herr Gerth weist auf die diesbezüglich ausgeteilte Tischvorlage hin. 
 
4. Bürgerbeteiligung zur Aufwertung des Bereiches um die Caponniere 
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Herr Gerth berichtet von dem Termin der Bürgerbeteiligung am 28.01.2020 zur Vorplanung des 
Umfeldes der Caponniere. Es fanden kontroverse Gespräche zum Wegfall der Parkplätze am 
Spielplatz Taunusstraße statt. Jedoch fand der Sicherheitsaspekt für Kinder um den Spielplatz 
große Zustimmung. 
 
5. Neues Kita-Zukunftsgesetz 
Es werden die Herausforderungen und die weiteren Planungen in Vorbereitung auf den Erlass 
des Gesetzes besprochen. Herr Winheller verweist auf die Bedeutung, wie künftig das Kita-
Personal zu steuern ist und der Rolle des Jugendhilfeausschusses, der den Rahmen für die 
Verhandlungen mit den Freien Trägern festlegen muss. 
Die Verwaltung wird den JHA in einer der nächsten Sitzungen über die Umsetzung informieren.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Personalsituation Kita Alte Patrone 
 

Herr Winheller kritisiert die nach seiner Sicht schlechte Personalsituation in der Kita Alte Pat-
rone und möchte wissen, was die Verwaltung dagegen unternimmt. 
Herr Hauf, Leitung der Abteilung Kindertagesstätten und Kindertagespflege, erklärt, dass es in 
letzter Zeit einige Kündigungen und Anträge auf Versetzung gegeben habe. Dies sei jedoch 
kein ungewöhnlicher Vorgang. Aktuell werden Bewerbungsgespräche geführt, um die Stellen 
wieder zu besetzen. Derzeit seien in der Kita auch Vertretungskräfte eingesetzt. 
Der Personalbedarf wird von allen Seiten betont. 
Herr Dr. Lesch bestätigt, dass aktuell verstärkt Personal für die städtischen Kindertagesstätten 
gesucht wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     

 
 
 
Ende der Sitzung: 18:19 Uhr 
 
 
 
 
 
 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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